

A 23 años de la rebelión popular del 2001

Las organizaciones sindicales, piqueteras, estudiantiles, de derechos humanos, de jubiladas y jubilados, de la mujeres y disidencias, ambientales, y organizaciones políticas de izquierda, nos movilizamos este 20 de diciembre en la perspectiva de un gran plan de lucha hasta derrotar todo el plan el Plan Milei.

POR UN PLAN DE LUCHA HASTA DERROTAR TODO EL PLAN DE MILEI Y SUS COMPLICES

- * Por un paro activo nacional y plan de lucha para derrotar el plan de Milei y sus cómplices. Abajo el pacto de la burocracia sindical con el gobierno y la complicidad de todos los partidos patronales.
- * Abajo la reforma laboral, el RIGI y el Mega DNU. Nulidad inmediata de La corrupta "ley bases". Abajo la reforma política proscriptiva y reaccionaria de Milei. Basta de ajuste, entrega, saqueo y represión. Defensa del medio ambiente.
- * Basta de despidos. Ninguna flexibilidad laboral. Por trabajo genuino. Reincorporación de los despedidos del sector privado, del Estado y del Plan Potenciar Trabajo y de todos los programas sociales. Basta de hambre, por la devolución de los alimentos a todos los comedores populares. Defensa de todas las fábricas recuperadas. Basta de precarización laboral
- * Por un salario equivalente a la canasta familiar indexado mensualmente. Jubilación mínima equivalente al costo de la canasta del adulto mayor. Abajo los tarifazos. Restitución de la medicación al 100% que brindaba el PAMI a jubilados y pensionados.
- * No al veto a la Ley jubilatoria. Aumento de emergencia en salario, jubilaciones y planes sociales.
- * Por el derecho a la educación y la salud pública y gratuita. Abajo las privatizaciones. No al pago de la fraudulenta deuda externa. Fuera el FMI. Nacionalización bajo gestión obrera de los ferrocarriles, la banca y el comercio exterior.
- * Abajo la "esencialidad" educativa. Pleno derecho a huelga. Basta de ajuste en la Universidad. Ningún salario por debajo de la línea de pobreza.
- * Basta de criminalización judicial y persecución política al movimiento piquetero y a todos los que luchan. Cierre de todas las causas contra los luchadores. Abajo el protocolo de Bullrich y el "comando unificado" represivo.
- * Vivan todas las luchas obreras y populares contra el ajuste, los despidos y la flexibilización laboral, por el salario, las condiciones de trabajo, la salud y la educación.
- * Por una gran acción nacional contra los despidos y todos los ataques del gobierno que pretende quebrar la moral de la clase obrera.
- * Basta de impunidad y negacionismo. Son 30 mil. Apertura de los archivos. Castigo a todos los culpables de los asesinatos de las jornadas del 19 y 20 de diciembre de 2001.
- * Todo el apoyo al pueblo Palestino contra el genocidio sionista.
- * Defensa del derecho al aborto legal, seguro y gratuito. Basta de ataques al movimiento de mujeres y disidencias. No a la baja de la edad de punibilidad. Abajo la ley 26.160 contra los pueblos originarios

Las organizaciones abajo firmantes ganamos las calles este 20 de diciembre en el nuevo aniversario de la rebelión popular del 20 de diciembre de 2001, que terminó con el gobierno del ajuste, represión y corrupción de De La Rúa y Cavallo. Y a un año de la

masiva movilización del 20 de diciembre de 2023, que desafió el protocolo anti piquetes de Patricia Bullrich y fue sucedida por grandes cacerolazos y asambleas contra el mega DNU 70/23 de Milei y Caputo, marcando el punto de partida de la lucha callejera contra el gobierno. Este 2024 estuvo signado tempranamente por movilizaciones y acciones de lucha contra el brutal ataque del gobierno de Milei a las y los trabajadores. Surgieron asambleas populares, retomando la memoria histórica del 2001, unificando esfuerzos en la lucha con el movimiento piquetero independiente y las organizaciones obreras combativas y la izquierda. Desde el mes de enero se sucedieron enormes movilizaciones y luchas. La CGT tuvo que convocar dos paros generales. El 8M, día internacional de lucha de las mujeres, fue masivo, igual que el 24 de Marzo. Peleas que luego enfrentaron la nefasta “Ley Bases” del gobierno de Milei, que pudo ser aprobada finalmente en el Congreso con los votos de la llamada “oposición” colaboracionista, desde el Pro hasta peronistas y radicales, al igual que el enfrentamiento en las calles a los vetos contra los jubilados y las universidades.

Todos los sindicatos clasistas y combativos, cuerpos de delegados, el movimiento piquetero independiente y las corrientes clasistas y de lucha, de jubiladas y jubilados, organismos de DD HH y representantes de asambleas populares, junto a las corrientes políticas de izquierda presentes, denunciaremos el brutal ataque del gobierno de Milei, los gobernadores y las patronales al conjunto de los trabajadores, la juventud, las mujeres y diversidades y al pueblo todo al servicio de los grandes capitalistas y el FMI.

Denunciamos los miles de despidos en la industria y el Estado, el cierre de fábricas, el aumento sideral de la pobreza, el hambre, los salarios de miseria, el ajuste a la salud y la educación, el ajustazo en la asistencia alimentaria a los comedores populares, la reforma laboral antiobrera y denunciamos la criminalización a todos los que luchan.

Mientras se desarrolla este ataque al conjunto de las y los trabajadores, el capital financiero internacional y las principales patronales nacionales obtienen ganancias extraordinarias a partir de un festival financiero a costa del conjunto del pueblo trabajador. Estamos en presencia de un gobierno ultraderechista que ha reforzado la condición semicolonial de la Argentina, incrementando la subordinación del país al capital financiero y el imperialismo, a través de la entrega de los recursos estratégicos y los pagos de la usurera deuda externa. En este cuadro de situación se plantea la necesidad de responder con un paro nacional activo que sea el puntapié de un verdadero plan de lucha para derrotar al plan de ataque de Milei contra los trabajadores ocupados y desocupados y contra todos los derechos del pueblo argentino. Lejos de ello, la CGT, la CTA y todo el arco de la burocracia sindical colabora con el gobierno sin convocar a ninguna medida de lucha desde el paro nacional del 9 de mayo para contener la respuesta de la clase trabajadora al plan rabiosamente antiobrero de gobierno.

El resultado de este ataque y el pacto de la CGT implica la destrucción de salarios y jubilaciones, y el desfinanciamiento extremo de la educación y la salud públicas, el saqueo, el extractivismo y la entrega de nuestras riquezas (RIGI). Al mismo tiempo,

avanza un régimen represivo y de criminalización a las organizaciones de lucha, a los derechos sociales conquistados y a los dirigentes que se ponen al frente de todos los reclamos. Por su parte, la situación de las y los jubilados es intolerable. 500 mil nuevos jubilados han perforado la línea de la pobreza en la última etapa y se les niega la medicación.

El pacto de la CGT reproduce la de los partidos patronales con Milei, como se vio escandalosamente en el Congreso nacional en las últimas semanas. Los intercambios de favores con el gobierno, que incluyen ausencias o presencias de diputados según el tema, involucran a la Libertad Avanza, el PJ dirigido por CFK y sus otras alas, el PRO y los radicales. Muestra la verdadera cara del Congreso y la actividad parlamentaria: una cueva de bandidos en beneficios de los patrones. Solo el Frente de Izquierda en el parlamento y en las calles junto a distintos sectores en lucha enfrenta todo esto.

Con este mecanismo de acuerdos y pactos tejidos a espaldas de todo el pueblo trabajador pretenden implementar una reforma política reaccionaria que implica todo tipo de medidas proscriptivas. Desde un piso del 3% en cada elección para sostener las personerías, hasta el desfinanciamiento de las campañas, permitiendo que solo los partidos capitalistas cuenten con los recursos de su clase social para realizar las campañas. Esto implica una proscripción a las organizaciones políticas independientes, es decir, fundamentalmente a la izquierda cuya política es defender un campo de independencia de clase frente a los gobiernos, al Estado y la clase capitalista y participar en forma indivisible de cada lucha del pueblo trabajador. Con el caso Kueider, cruzando la frontera con 200 mil dólares en un bolso, quedan involucrados tanto Milei como al peronismo, quedando a la luz pública la compra de votos y cuestionando frente a la población las leyes anti obreras y de entrega nacional impulsadas por el gobierno. Desde acá decimos: ¡anulación ya de la corrupta Ley Bases!

Con el plan de Milei celebran los especuladores de la bolsa y de las deudas fraudulentas y usurarias, el FMI y la Embajada norteamericana, las petroleras y mineras, mientras crecen el hambre y la desocupación. El gobierno acuerda con la burocracia sindical que resguarda sus propios intereses de camarilla, mientras se criminaliza a las organizaciones populares y muchísimos luchadores y luchadoras. En ese sentido repudiamos el fallo de la Cámara Federal contra el Polo Obrero confirma los procesamientos contra 17 compañeros utilizando las figuras de extorsión y coacción por el simple hecho de convocar a movilizarse, así como el intento de cerrar la instrucción y elevar esta causa a juicio.

Denunciamos los allanamientos persecutorios a todos los compañeros del movimiento piquetero, en particular los allanamientos a referentes de la CUBa MTR y sus familiares en la ciudad de Gualeguaychu. Exigimos la liberación de Carina Izaguirre y repudiamos el allanamiento a Mecha Martinez en La Matanza.

Del mismo modo, denunciamos el inicio del juicio a los luchadores de Jujuy que enfrentaron la reforma constitucional de Morales con el apoyo del PJ.

Denunciamos y exigimos el desprocesamiento de los docentes luchadores en Santa Fe Y Misiones. También la multa millonaria al sindicato ADOSAC (Santa Cruz). O La denuncia penal armada por la patronal de Fate contra el primer vocal de la Seccional San Fernando del SUTNA Ricciardulli, que incluye la prohibición del ingreso a planta. Los trabajadores seguimos dando muestras de voluntad de lucha, pese a los dirigentes sindicales burocráticos. Llamamos a apoyar y rodear de solidaridad todas las peleas a las cuales la burocracia sindical les da la espalda. Exigimos el inmediato cierre de las causas penales a todos los luchadores contra la Ley Bases, presos el 12 de junio. Exigimos cierre de las causas impulsadas por el sionismo contra Alejandro Bodart y Vanina Biasi por apoyar al pueblo palestino.

Impulsamos todas las luchas, con paros, asambleas y la confluencia de sindicatos combativos y autoconvocatorias. Saludamos la lucha del Hospital Garrahan y de todos los trabajadores de la salud, como la ocupación del Bonaparte para resistir el cierre, que expresan que cuando se abre un canal hay disposición de los trabajadores para enfrentar el ajuste criminal de este gobierno.

De esta manera se desarrolló la inmensa pelea en defensa de la universidad pública, que incluyó masivos paros de docentes y no docentes, y la entrada en escena del movimiento estudiantil con tomas de facultades, clases públicas, asamblea Inter facultades independientes e históricas movilizaciones populares multitudinarias. Los docentes combativos de la AGD-UBA junto a los estudiantes combativos y los centros recuperados estuvieron en la primera línea de esta enorme lucha. También la tenaz lucha de los trabajadores jubilados que dan un ejemplo cada miércoles y en cada movilización y acción de lucha por sus reivindicaciones. O la lucha de los trabajadores del neumático y el Sutna contra los despidos, la flexibilización y por el salario se sostiene con nuevos paros y acciones contra los ataques patronales. También saludamos las importantes luchas de la docencia en varias provincias, como en Santa Cruz y Neuquén. En este punto, repudiamos la impugnación de la burocracia sindical a las elecciones docentes en la provincia de Jujuy donde se impuso ampliamente una agrupación del activismo. Apoyamos y saludamos a los compañeros del “hormiguero” en su lucha por expulsar a la burocracia de ADEP y poner las herramientas gremiales en manos de los trabajadores. También la lucha de las y los ferroviarios del Sarmiento con su seccional combativa que se organizan contra los despidos, la privatización y por aumento salarial. Apoyamos la incansable pelea del movimiento piquetero independiente, que viene llevando adelante acampes, piquetes y movilizaciones en todo el país contra la política de hambre de Petovello y Milei. Apoyamos a las fábricas recuperadas que luchan por la expropiación.

Nos solidarizamos con las y los despedidos del Posadas, que pelean por la reincorporación mientras el gobierno amenaza con privatizar todos los hospitales nacionales. También denunciamos los ataques a la cultura y el cine nacional, que resisten sus trabajadores y trabajadoras. Reincorporación a todos los trabajadores del INCAA. Saludamos la gran lucha de enfermería encabezada por ALE, que fue reprimida por el gobierno de Macri en CABA para seguir negando su reconocimiento. ¡Enfermería es profesional y esta lucha continúa! Apoyamos a los trabajadores aeronáuticos y decimos: no a la privatización de Aerolíneas e Intercargo y la lucha de los petroquímicos de Río Tercero. Fuera la policía de nuestros puestos de trabajo.

Reincorporación de los despedidos de GPS y demás despidos aeronáuticos. También decimos NO al vaciamiento de ARSAT en el gremio telefónico. Apoyamos la lucha del INTA, Ciencia y Técnica y la AFIP contra el vaciamiento y las cesantías. Y denunciaremos el examen truco de “idoneidad” en el Estado, que está armado solo para ejecutar nuevos despidos masivos.

En estos días el ministro Cúneo Libarona anunció 2300 nuevos despidos en el Ministerio de Justicia, una brutal rebaja salarial a quienes quedan y el desmantelamiento total de los sitios de la Memoria del genocidio que se cometió al servicio del mismo gran capital que hoy define los destinos del país. Desde esta tribuna decimos: ¡Reincorporación ya a todas y todos los despedidos de Justicia! Ninguna rebaja salarial!

Y decimos bien fuerte: ¡Viva la combativa lucha de nuestras jubiladas y jubilados, acá presentes!

En todos estos casos, la burocracia de la CGT estuvo en la vereda de enfrente, transando paritarias a la baja, leyes antipopulares y normas de flexibilidad. Y, más allá de algunos discursos críticos al plan del gobierno, los dirigentes de la CGT y de la CTA fueron parte de esta política de “paz”, actuando en función de la política del peronismo de “hacer la plancha” de cara a las elecciones 2025/27. Las CTA tienen la misma política que la CGT, tratando de impedir que se abra un canal de lucha real.

Repudiamos el protocolo y la represión de este gobierno. No van a acallar los reclamos y las luchas a fuerza de palos y gases. Repudiamos el asesinato de un trabajador en la frontera de Salta con Bolivia y la represión que provocó decenas de heridos en la reacción con cortes de ruta de los vecinos de Orán. Exigimos juicio y castigo a los responsables materiales e intelectuales del asesinato de Fernando Gomez. Basta de persecución. Basta de negacionismo y reivindicación de la dictadura genocida por parte del gobierno. Son 30 mil. Rechazamos una vez más el negacionismo del genocidio que ahora quieren volver a imponer Milei y la casta judicial de Comodoro Py auspiciada por la vicepresidenta Victoria Villarruel.

El gobierno pretende avanzar contra las conquistas del enorme movimiento de mujeres y disidencias de la Argentina que ha sido ejemplo de lucha. Defendemos el aborto legal, seguro y gratuito y todas nuestras conquistas en derechos de género y disidencias. Nos pronunciamos también en la defensa incondicional del pueblo Palestino contra el genocidio perpetrado por el Estado Sionista de Israel. ok. Y lo otro se puede formular Abajo la agresión imperialista contra los pueblos del mundo.

En esta situación de ataque brutal contra las masas populares, las organizaciones que nos movilizamos este 20 de diciembre definimos intervenir en forma unida, con una política independiente, y esta declaración, para plantear una perspectiva de resistencia y lucha para la clase trabajadora y demás sectores populares. Por esto, nos pronunciamos por la convocatoria a asambleas y plenarios de delegados para pelear por la convocatoria a un paro activo nacional y un plan de lucha hasta derrotar al gobierno y toda su política.

Por esto, ganamos las calles este 20 de diciembre, a 23 años de la rebelión popular que se llevó puesto al gobierno de De la Rúa, Bullrich y Sturzenegger, y a otros presidentes en una semana. Seguimos exigiendo justicia por los caídos en esas jornadas del 2001. Rechazamos la liberación de Acosta, asesino de Kosteki. Dario y Maxi presentes. Hoy ganamos las calles a un año de la primera movilización que desafió el antidemocrático protocolo de Milei. En definitiva, peleamos por una huelga general que termine con el plan motosierra y este gobierno y abra paso a una salida de conjunto de la mano de las y los trabajadores, por una salida obrera y popular.